

## DIARIO DE LA CORUÑA,

DEL SABADO 18 DE NOVIEMBRE DE 1809.

S. Román.

## NOTICIAS DE ITALIA.

Hasta el 6 de setiembre. Quando se presentó en las costa de Nápoles la esquadra anglo-siciliana á fines de julio, publicaba Murat en sus gazetas, que en la capital, léjos de sobresaltarse los habitantes con el peligro, reynaba la mayor *confianza, tranquilidad y seguridad* (1): que el fuerte de Ischia opondria una vigorosa resistencia al enemigo; y que la Calabria estaba á cubierto de toda invasion.

Entretanto la esquadra inglesa de Sir J. Stuart, reunida con una division de tropas sicilianas al mando del principe Leopoldo despues de haber costeadado la Calabria, promovido allí la insurreccion patriótica, y hecho muchos prisioneros en la costa, ancló delante del cabo Miseno en las cercanías de Baya. Verificaron las tropas combinadas su desembarco el 24 de junio en la isla de Ischia, flanqueando una formidable cadena de baterias con que estaban fortificados todos los puntos accesibles de la costa, y se apoderaron despues por capitulacion del castillo, que se habia sostenido hasta el 30, y que en el siglo XV fué tan famoso, sirviendo de refugio al destronado Alfonso, hijo de Fernando, rey de Nápoles. Capituló tambien la isla de Prócida, y destruyeron 6 tomaron los ingleses una esquadrilla de cerca de 40 lanchas cañoneras, que intentaba pasar de Gaeta á Nápoles. Hicieron 1500 prisioneros de tropas regladas; cayeron en su poder mas de 100 piezas de artillería, y consiguieron con esta expedicion ventajas muy reales á favor de los austriacos, obligando al rey intruso á

(1) ¡Tranquilidad, felicidad, libertad, seguridad de países dominados por Bonaparte! Si aun pudiese haber en el mundo quien du- de del significado de estas voces, que venga á España.

mantener para la defensa de su capital amenazada todas sus tropas destacadas ya para la Italia superior y para los estados romanos, donde debian proteger la usurpacion de los dominios del Papa.

Exáltado Murat con estos sucesos, volvió su ánimo furioso contra los infelices napolitanos que prefirieron el destierro de Palermo á las delicias de su patria, quando tuvo la mala fortuna de caer en la dominacion injusta y tiránica de los Napoleones. En 29 de junio decretó que todos los bienes, acciones y derechos pertenecientes á los napolitanos emigrados á Sicilia con la antigua corte, fuesen confiscados y vendidos á pública subasta en el término de 8 dias; y poco despues impuso la pena de muerte contra los que fuesen cogidos con las armas en la mano, tratando en un edicto de *vandidos y culpables de crímenes inauditos en la historia*, á los fieles vasallos del rey legitimo, que combaten leales por su gobierno antiguo, y contra una usurpacion violenta que jamás consintieron.

A principios de agosto los ingleses, sin duda por causas políticas que ignoramos, tuvieron por conveniente evacuar las islas de Ischia y Prócida, manteniendo siempre algunas fuerzas en aquellas aguas, donde el dia 15 del mismo ocurrió un lance muy desagradable al intruso Murat y su corte. Consta por el siguiente documento que acabamos de ver traducido al italiano.

*Carta del capitán Maxwell, comandante de la fragata británica ALCESTES, á S. E. el contra-almirante Martin.*—“A bordo del *Alcestes* al ancla delante de Ischia, 16 de agosto de 1809.”

“Tengo la mayor satisfaccion en informaros que el orgullo y vanidad del actual usurpador de la corona de Nápoles han sido ayer humillados completamente por el valor y conducta de los oficiales y tropas de S. M. siciliana.”

“Para daros una razon de su detencion en el sitio, es necesario informaros, que desde que dexasteis á Ischia, me he hallado yo, con la eficaz asistencia de los capitanes Palmer, Milford y Pervis, en estado de impedir al enemigo el paso á esta isla con poca mortificacion y detrimento suyo. Se ha esmerado mucho en juntar un número inmenso de cañoneras que el dia 15 debian pasarse en revista, y para el 16 habia prometido á sus crédulos súbditos que vendria aquí con su esquadrilla y ejército, echaria de este sitio á los ingleses, tomaria despues á Ponza, y pasaria por último á Sicilia. Algunos lo creyeron á pesar de haberles yo dado mi palabra de oficial ingles que no se verificaria tan magnifico proyecto.

“ El 12 dexé aquí al capitán Milford, confiando en él que no permitiría que pasase el enemigo, y me dirigí á Ponza á pedir 10 cañoneras al príncipe de Canosa : no solamente consintió en ello este príncipe sino que me propuso venir el mismo con las fragatas *Venus* y *Sirena*, con 12 cañoneras y 2 bombardas, haciéndome el honor de decirme que todo quedaba á mi disposicion. Contribuyo mucho á ello el capitán Almagro, y llevando anclas vino inmediatamente á reunirse aquí el día 14; el príncipe Canosa desembarcó con 150 hombres y 2 piezas de campaña; y se determinó que la esquadra se dirigiese á la bahía á ver la fiesta que debia darse en Nápoles el 15 en el día de la gran gala de Bonaparte, dexando aquí 2 cañoneras para guardar el paso.”

”Al amanecer observamos la esquadrilla enemiga compuesta de una fragata, una corbeta y 69 cañoneras ancladas en una línea protegida por fuertes baterías, que se extendian desde el castillo del Ovo á Posilipo, y con las gúmenas bien amarradas en tierra. En la mañana hicieron el saludo, se empavesaron y aparecian muy brillantes, mientras nosotros estabamos en calma á la distancia de 5 millas.”

”A las 3 de la tarde se levantó viento; dimos la vela hácia tierra; y en un momento esa bella y formidable esquadrilla, alistada con con tantos trabajos y gastos para tomar á Ponza y á Sicilia, no hallándose segura ni aun baxo la proteccion de aquellas inmensas baterías, rompió la línea y comenzó á retirar hácia el muelle. Hice señal á las cañoneras y bombardas de S. M. Siciliana, y éstas atacaron del modo mas bizarro; mientras que las 8 fragatas las cubrian, cañoneando las baterías, y la fragata francesa, que estando amarrada con 6 gúmenas al castillo, la abandonó su equipage luego que tiramos la primera andanada.

”Continuó el fuego por espacio de 3 horas y media; y algunos que abandonaron la ciudad despues de la accion, refieren que 7 cañoneras se fueron á pique y otras muchas quedaron estropeadas, y que una bomba nuestra mató á 3 hombres al lado de Murat. Estoy seguro que os será muy agradable, no menos que al comandante en gefe, de que en la circunstancia de haber ido el pueblo de Nápoles á ver la fiesta naval, hayan sido atacadas aquellas fuerzas por una pequeña esquadra compuesta principalmente de buques de su legitimo soberano. Mi mérito consiste solamente en haberla conducido aquí, y espero que dareis parte á la corte de S. M. siciliana de su excelente conducta. Debo muchísimo en esta accion al príncipe Canosa por su exáctitud en concurrir á mi plan, al capitán Almagro por el zelo con que co-

operó, y al capitán Infante por su admirable conducta en el ataque. — La bala roxa y las bombas del enemigo, aunque tiradas con profusion, tengo el gusto de decir que no hicieron ningun daño.”

Los últimos periódicos franceses confiesan que no han desistido los sicilianos ni los emigrados napolitanos de sus proyectos contra el continente. “La reyna (dice el *monitor* del 10 de setiembre) mas animosa que nadie, y con fundadas esperanzas de buen éxito, parece que se pondrá al frente de una nueva expedicion contra el reyno de Nápoles compuesta de fuerzas considerables, á cuyas órdenes estarán los oficiales mas distinguidos así nacionales como ingleses. Al principio se creyó que era una hablilla la expedicion que se anuncia; pero despues que vimos el dia 20 que un navío, una fragata, muchas barcas cañoneras y 15 transportes salieron de Mesina, y se dirigieron á las costas de Calabria, ha adquirido tal grado de probabilidad, que todo el mundo la teme.” — Los papeles franceses posteriores añaden, que los ingleses han desembarcado ya en Policastro con fuerzas muy respetables, y que las tropas sicilianas amenazan á Gallipoli.

(*Gazeta del gobierno del 19 de octubre.*)

Coruña 18 de noviembre.

#### RIFA.

De órden superior se hace la de una colgadura de damascado de seda azul turquí, bordada en la China, tasada en 200 rs. de vn.; de los cuales cede la quarta parte para las urgencias del ejército su dueña Doña Maria Chevalier, de acuerdo con su marido D. José Sesnilo; en virtud de cuya generosidad patriótica se le ha concedido el correspondiente permiso, habilitando á D. Gregorio Vigas, de este comercio, para el repartimiento de viletes á las personas que quieran interesarse en dicha rifa, al respecto de 10 rs. vn. cada suerte. El acto de ella se verificará en las casas Consistoriales de esta Ciudad, anunciándose al público con la debida anticipacion.

-Teatro. Hoy se representa la Comedia titulada: *El Embustero Engañado*, en 2 Actos; y á su consecuencia se cantará la Opereta titulada: *La Gitanilla por Amor*: con Saynete.

---

DE ORDEN SUPERIOR.

En la Oficina de D. Francisco Cándido Perez Prieto.